



UNIVERSIDAD ■ BALANCE

# Ruipérez: “Es imposible que haya recortes sin deterioro de la calidad”

■ El rector asegura que su objetivo es minimizar el impacto de la reducción de fondos ■ Confía en la estabilidad presupuestaria que ha logrado la institución para hacer frente a la crisis

R.D.L.

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, manifestó ayer su preocupación ante la situación de crisis que sufre el país y los recortes a los que, insistió, ya está haciendo frente la institución académica.

“Han disminuido notablemente los fondos para investigación, no hay dinero para inversiones y no se está teniendo en cuenta el crecimiento vegetativo de la plantilla”, afirmó Ruipérez durante el encuentro navideño con los medios de comunicación, y reconoció que “es imposible pensar que pueden hacer unos recortes importantes sin deterioro de la calidad”. Ante esta situación, el rector se comprometió a hacer todo lo posible para minimizar ese impacto negativo.

Pero el rector también lanzó un mensaje de optimismo. Ruipérez recordó que la Universidad de Salamanca tiene que hacer frente a la difícil situación económica que se espera para los próximos años y que genera una gran incertidumbre, pero lo hace con unas cuentas saneadas. En este sentido, Ruipérez hizo hincapié en que en 2010, por primera vez en muchos años, la Universidad ha conseguido la estabilidad presupuestaria, y añadió: “Ha sido posible gracias al esfuerzo de toda la comunidad universitaria que ha entendido que era el momento de hacer más con menos”.

En cuanto a su objetivo para los próximos años, el rector explicó que la asignatura pendiente de la Universidad de Salamanca es mejorar en los rankings. Con el fin de ayudar a los investigadores en esta tarea, el mandatario anunció la creación de la plataforma “Prometeus”, herramienta con la que la Universidad ofrecerá apoyo técnico y administrativo a los científicos para que concurren al mayor número posible de proyectos, especialmente europeos.



Pérez, López, Pita, Serrano, Ruipérez, Cuevas, Esteban, Domínguez y Domínguez, en Fonseca. /GUZÓN

Además, de cara a los próximos dos años de legislatura —Ruipérez acaba de cumplir dos años como rector— avanzó su intención de reorganizar la estructura administrativa de la Universidad para conseguir un funcionamiento más ágil. Este planteamiento, en el que también se incluirá cambios en la organización docente de los planes de estudio, se reflejará en el Plan Estratégico de la Universidad, que el equipo rectoral espera aprobar en los primeros meses del próximo año 2012, una vez que se someta a debate en el Claustro. Y es que junto a la planificación y el impulso académico otro de los ejes de actuación en los que seguirá trabajando el equipo rectoral es la participación.

OTROS TEMAS ■ “STUDII SALAMANTINI”

## El Campus de Excelencia ha iniciado el 100% de las acciones planteadas

■ Ruipérez critica que la Universidad deba financiar este proyecto a través de créditos

R.D.L.

En su repaso de las acciones desarrolladas por la Universidad de Salamanca en el último año, el rector destacó el impulso que ha recibido el Campus de Excelencia Internacional “Studii Salamantini”.

Todas las acciones contempladas en el desarrollo del proyecto, y para las que la Universidad recibió una subvención inicial de 3 millones de euros el pasado año, se han abordado y el cien por cien está iniciadas, aseguró ayer Daniel Hernández Ruipérez y citó como las más destacadas: la Escuela de Doctorado, la Cátedra de Altos Estudios del Español, la creación del modelo biotransfer y la elaboración del modelo de franquicias del español, cuya empresa central comenzará a funcionar en el primer trimestre del próximo año.

Respecto al polémico crédito aprobado la Junta de Castilla y León para la financiación para

el Centro de Caracterización de Recursos Biológicos, proyecto que forma parte del Campus de Excelencia y del Octavo Centenario, el rector insistió en que el tipo de interés que se ha fijado es muy elevado (5,66%) y se mostró esperanzado en que la Junta les autorice para poder llevar a cabo este centro negociando un crédito hipotecario en mejores condiciones, aunque supondría un endeudamiento. El consejero de Educación, Juan José Mateos, ya descartó el pasado lunes esta posibilidad.

Además, Ruipérez aprovechó la ocasión para mostrar su desacuerdo con la posibilidad de que la Universidad se financie con créditos. “Financiar las universidades con préstamos es desastroso, es una pésima idea”, afirmó, y explicó que, a diferencia de las actividades industriales, las universidades no generan retornos inmediatos, por lo que los créditos suponen un importante lastre.

### LOS DETALLES

**■ REUNIÓN DE MÁS DE 1.500 RECTORES POR EL VIII CENTENARIO.** El rector recordó que el 19 de enero Salamanca acogerá una sesión extraordinaria del Consejo de Universidades y el encuentro de la Carta Magna Europea del que podría salir una declaración. Además, la Universidad será escenario de la cumbre de rectores rusos e iberoamericanos y del encuentro de la red Universia en el 2018 con más de 1.500 rectores.

**■ LA MUSEALIZACIÓN DE ESCUELAS MAYORES, LISTA PARA ENERO.** El próximo mes, las Escuelas Mayores de la Universidad comenzarán el programa de visitas de acuerdo al proyecto de musealización del edificio

**■ MÁS PRESENCIA INTERNACIONAL.** El rector destacó como uno de los logros del último año la mayor presencia internacional de la Universidad, subrayando los acuerdos alcanzados en Brasil, Japón y Europa.

**■ PROMOCIÓN DEL PROFESORADO E IMPULSO ACADÉMICO.** Ruipérez también insistió en que han desarrollado planes para renovar la plantilla y que han trabajado en la adaptación académica a las nuevas normas.